www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

**JUEVES** 3 DE SEPTIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.940 | EDICIÓN AMÉRICA

## Peña Nieto pide austeridad para combatir la crisis del petróleo

El presidente de México promete medidas para recuperar el rumbo

> JAN MARTÍNEZ AHRENS **México**

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, hizo ayer un llamamiento firme a la austeridad durante el discurso en el que ofreció su informe anual en el Palacio Nacional. En mitad de

### El Congreso de Guatemala da luz verde al juicio contra Otto Pérez

J. ELÍAS, Ciudad de Guatemala El Congreso de Guatemala despojó el pasado martes al presidente Otto Pérez Molina de la inmunidad inherente al cargo. La decisión se tomó mediante una votación, en la que 131 de los 132 diputados presentes resolvieron que el mandatario debe responder ante los tribunales ordinarios por los delitos de corrupción que se le imputan en el marco de la investigación de una red de fraude en las aduanas. Además, un juzgado prohibió al dirigente salir del país. PÁGINA 6

#### OPINIÓN

La sociedad, contra la mafia

Joaquín Villalobos P

ADEMÁS



#### El Papa sorprende sobre el aborto

La petición de Francisco de facilitar el perdón a las mujeres que hayan abortado ha sorprendido en Argentina. P8

P33

Los Ángeles opta a los Juegos de 2024

un clima de inestabilidad económica y desánimo social, y azotado por casos como la tragedia de Iguala y la humillante fuga de El Chapo Guzmán, el dirigente prometió un conjunto de medidas judiciales, educativas y financieras para devolver su mandato al brillo de los primeros tiempos. "México vive una situación de desconfianza en el interior y de incertidumbre en lo externo. ¿Qué debemos hacer ante esto? Enfrentar los desafíos con claridad de rumbo y absoluta determinación", afirmó Peña Nieto.

El presidente se comprometió a no subir impuestos, aseguró mejoras en infraestructuras y en justicia ciudadana y recalcó la necesidad de la austeridad para combatir la crisis del petróleo. "Ni la demagogia ni el populismo son verdaderas opciones, no hay soluciones mágicas. Mi objetivo es avanzar sin dividir, transformar sin destruir".

El Gobierno mexicano lanzó un poderoso plan de reformas al inicio de la legislatura, pero los resultados aún no son evidentes, y los indicadores económicos, como el crecimiento del producto interior bruto, por debajo de la media de los últimos 30 años, transmiten todavía una sensación de debilidad. PAGINA 5

#### OPINIÓN

La clase escolar que no recibió: indignación

Jorge Zepeda Patterson

## Una imagen que estremece la conciencia de Europa

Ante la escasa respuesta oficial a la llegada de refugiados, la foto del cadáver de un niño simboliza la dimensión de la tragedia



Un guardacostas turco recoge el cadáver de un niño ayer en Bodrum. / AP

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas Es una imagen que ha logrado lo que no han podido las muchas otras estampas en un verano de éxodo masivo a Europa. Muestra cómo ayer un guardacostas turco recogía de la orilla en la playa de Bodrum el cadáver de un niño, muerto durante un intento de travesía a Grecia. No muy lejos, la marea afloró el cadáver de otro menor. Doce fueron los refugiados sirios que fallecieron ayer cruzando esas mismas aguas. Las autoridades turcas rescataron a otras seis personas con vida. En las redes sociales como Twitter, los ciudadanos difundie-

"Cuando hay gente que se asfixia en camiones y llegan cuerpos de niños a la orilla, es hora de actuar"

ron las duras imágenes con un mensaje común: "La humanidad se estrella contra la costa".

"Es la foto del fracaso de Europa", dijo ayer la socialista Elena Valenciano, presidenta de la subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento europeo. "Cuando hay gente que se asfixia en camiones y llegan cuerpos de niños a la orilla, es hora de actuar", añadió la candidata laborista en Reino Unido Yvette Cooper. Las llegadas de adultos y menores alcanzan estos días niveles desconocidos. Grecia ha recibido a más de 23.000 en la última semana, un aumento del 50% con respecto a la anterior. PÁGINA 3

#### EDITORIAL

El naufragio de Europa P14



Los nivaclé piden a Argentina y Paraguay que se les dé un documento oficial

# Indígenas en búsqueda de identidad

ALEJANDRO REBOSSIO, **Buenos Aires** Los indígenas de la etnia nivaclé, que viven en la frontera entre Argentina y Paraguay, luchan por un reconocimiento oficial de su existencia. Un grupo de 150 nivaclés piden a ambos Gobiernos que se les conceda un documento de identidad y la propiedad comunitaria de los terrenos en que ha-

bitan cerca del límite entre los dos países. Tras acampar durante seis meses en el centro de Buenos Aires, los indígenas lograron reunirse con el secretario de Derechos Humanos del Gobierno argentino, Martín Fresneda, que prometió dar el DNI a algunos de los jóvenes y adultos de la etnia, pero no a todos.

PÁGINA 9